
A032013年9月14日 星期六

编辑：韩适南 美编：石岩 组版：洛菁 重点

落实“一圈”规划，济南加快研究实施方案

济济南南行行政政区区划划或或将将适适当当扩扩大大

为促进“一圈一带”规划的落
实，我省提出建立区域市长联席会
议制度等。在“一圈”中，济南市表示
将积极与其他六市对接，强化沟通
合作，进一步丰富交流平台，探索建
立市长联席会议制度、对口部门对
接联系和会商协调制度，共同研究
解决城市群经济圈规划建设推进中
的问题。尤其是在“济莱协作区”发
展中，济南市将积极与莱芜市对接，
统筹做好两市一体化发展规划，重
点推进交通、通信、户籍管理、公共
服务、资源配置“五个同城化”，努力
将济莱协作区建成融合发展的示范
区。

本报记者 李钢 陈玮

“一圈”将建

市长联席会

根据“一圈”规划，济南市作为
中心城市，将发展为区域性经济文
化中心、科技人才中心、金融商贸中
心、旅游会展中心、总部经济聚集中
心等。但同时，省会城市群经济圈中
钢铁等产业占比较大，有着优化布
局和加强协作的良好条件。按照省
钢铁产业调整方案，济钢集团产能
要压缩到560万吨，推动济南钢铁产
能适当向莱芜集中。

本报记者 李钢 陈玮

济钢产能将压缩

适当向莱芜集中

近日，我省召开了“一
圈一带”建设动员大会。会
后，相关市及部门立即投入
工作，“一圈一带”建设如火
如荼展开。为深入了解“一
圈一带”规划落实情况，记
者分路深入相关市进行采
访。

如何做大做强省会城
市群经济圈？如何加速省会
城市群经济圈的同城化、一
体化？13日，记者就济南市
如何落实省会城市群经济
圈规划进行了采访。据悉，
就如何落实规划，济南市正
在研究制定相关实施方案。

“推进省会城市群经济圈
建设，对济南来说是一个重大
的历史机遇。”13日，济南市长
杨鲁豫接受采访时直言不讳，
由于济南是省会城市群经济
圈的核心，济南感觉有很大的
责任，因为济南不仅要自己发
展好，还要带动辐射整个圈。

在济南市看来，作为沿海

经济大省的省会，济南在同类
城市中发展不够快，与城市规
模偏小密切相关。目前济南市
区划面积8177平方公里，户籍
总人口609万，在省会城市中
分别位居第18位和第16位；在
副省级城市中均位居第11位。

2010年，安徽省调整部分
市区划范围，合肥市国土面积

增加了62 . 8%，常住人口增加
30 . 9%。2012年以来，贵阳等
城市也先后调整了行政区划。
因此，济南市发改委提出，能
否参照有关省市做法，适当扩
大和优化济南市行政区划，或
积极破除行政区界限、加快经
济区建设，进一步拓展济南发
展的战略空间。

>>参照有关省市做法，积极破除行政区界限

尽管济南市面临很多压
力，但在省会城市群中，济南
市仍具有得天独厚的优势。杨
鲁豫表示，济南区位优势明
显，交通便利，人才集聚；而从
产业上看，济南市具有良好的
产业基础，城市承载能力有很
大提升。

但当前济南交通拥堵的
问题比较突出，为此，济南市
提出在加强交通科学化管理

的同时，积极发展城市轨道交
通和快速路系统。据济南市发
改委相关负责人介绍，城市轨
道交通规划近期建设规划已
通过了专家审查。下一步将继
续做好跟进，力争尽早获批和
开工建设。

据了解，2009年，济南市
正式启动城市轨道交通规划
建设前期工作，在不影响泉水
喷涌的前提下，编制了轨道交

通线网规划和“一横两纵”的
轨道交通近期建设规划，大致
成H形框架。这三条线为R1
线、R2线、R3线，R1线为南北
向市域快线，R2线为东西向
市域快线，轨道R3线为南北
向市域快线。其中，轨道R2线
大部分利用胶济铁路走廊，提
供东西向快速出行。今年3月
份，近期建设规划已上报国家
发改委审批。

>>轨交规划已通过专家评审，力争尽早开工

区域一体化发展，基础设
施一体化要先行。济南市发改
委主任王宏志表示，加强圈内
交通等基础设施一体化建设
非常重要，圈内的基础设施规
划都将对接，“有关市已经多
次对接”。

“对接济南的轨道交通规
划后，我们会将轨道交通经过
即将建设的济齐黄河大桥，建

到齐河。”德州市发改委相关
负责人表示。为了实现与黄河
以北区域的协作，济南市提
出，要新建长清黄河大桥、济
齐黄河大桥、石济客专黄河公
铁特大桥、泺口黄河隧道等设
施，加快形成“九桥一隧”的过
河通道体系。

据悉，目前，长清黄河大
桥项目已获得国家发改委核

准，石济客专公铁两用桥接
线工程正在进行方案优化，
济齐黄河大桥前期工作稳步
推进。

“济南到泰安应该建一个
专用快速通道。”曾在泰安市
工作的杨鲁豫深有感触地表
示，目前济南泰安之间的几条
道路压力较大，应该再建一条
快速通道。

>>济南到泰安谋划建专用快速通道

本报记者 李钢 陈玮

济齐黄河大桥建成后，齐
河距济南高铁站直线距离不足
8公里。 本报记者 李钢 摄

·“一圈”探访
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